

**EL EMPUJE
DEL 'TORO'**



El agresivo marketing de Red Bull: del salto estratosférico a la revolución en la F1 **P49**

CULTURAS
**LORENZO SILVA GANA
EL PREMIO PLANETA P40**



Más de 12.000 personas abandonan la Región de Murcia en nueve meses

También españoles. Entre los que han hecho la maleta figuran 648 murcianos

Extranjeros. El 92% de los que se van regresan a Marruecos, Ecuador y Bolivia

A menos. Casi un millón de habitantes se han marchado del país en año y medio **M. BUITRAGO P2**



Una vía como una montaña rusa

Reparar los daños de la riada en el tendido Lorca-Águilas costará 8 millones **P9**

Un tramo del trazado del tren, suspendido en el aire al ser arrastrada la tierra sobre la que se asentaba. **FOTO**

ASOCIACIÓN EL LABRADORCICO

SANIDAD

La Consejería reconoce que no contabilizó las esperas de varios servicios quirúrgicos

El PSOE acusa a Palacios de «mentir» e IU-Los Verdes exige su dimisión por una manipulación de datos «descarada»

La Consejería de Sanidad admitió ayer, tras la revelación de 'La Verdad' de que la lista de espera de más de 180 días triplicaba el dato oficial, que solo contabilizó a los pacientes incluidos «en los procesos más frecuentes». **J. P. PARRA P7**

EDUCACIÓN

La UMU aconseja reducir el gasto en restaurantes y en correos P6

DEPORTES

TRIFULCA ENTRE PADRES EN UN PARTIDO EN SAN PEDRO P47

TRANSPORTE

Latbus impulsa un ERE de 94 empleos y una reducción salarial del 22%

M. MADRID P15

CATALUÑA

El Gobierno usará «todos los medios legales» para evitar el referéndum

ALFONSO TORICES P28

ALFA ROMEO GIULIETTA SUPER POR 14.990€*
SIN CORAZÓN SOLO SERIAMOS MAQUINAS.

HUERTAS CENTER S.L.
Pol. Ind. El Tiro, 19. Tel. 968 85 85 82. ESPINARDO. MURCIA.

MOTOR CARTAGENA S.L.
C/ Santa Florentina, 1. Tel. 968 53 61 51. CARTAGENA.

Arreglar la línea de tren de Lorca a Águilas costará unos 8 millones

Las riadas provocaron cuantiosos daños en la vía y los pasajeros son trasladados ahora en autobuses

:: A. S.

LORCA. La conexión ferroviaria entre Lorca y Águilas, que está cortada desde la tormenta del pasado 28 de septiembre a consecuencia de los daños producidos por las riadas, necesitará una fuerte inversión para poder recuperar la normalidad. Una inversión que, en estos momentos, Adif cifra en torno a los ocho millones de euros.

A la espera de esa inyección de fondos, Renfe suplirá el corte de la línea con un servicio de autobuses que recorre por carretera el itinerario habitual de los trenes de cercanías desde Lorca a Águilas. Esto supone un buen paseo para los viaje-

ros puesto que el servicio hace paradas en todas las estaciones del recorrido, como El Esparragal, Almenáricos, Pulpí y Jaravía.

Fuentes de Adif indicaron ayer que los técnicos están redactando el proyecto de reparación, pero que aún no han fijado fecha posible para su aprobación. Habrá entonces que buscar la financiación necesaria y llevar a cabo los demás trámites para realizar las obras.

Los daños han sido cuantiosos y, en algunos casos, muy llamativos. Así, en el acueducto sobre la rambla de Nogalte, con unos 150 metros de longitud, han desaparecido algunos de los pilares centrales y, por descontado la vía. En otros lugares de la ruta la vía ha quedado totalmente al aire al arrastrar las aguas el apoyo de piedra y tierra.

La fuerza de las aguas fue de tal magnitud que, incluso, dobló las vías y hay zonas en que el trazado parece un tobogán. En otros pun-



Desperfectos en un tramo de la vía ferroviaria entre Lorca y Águilas. La fotografía ha sido facilitada por la asociación de amigos del ferrocarril El Labradorcico. :: LA VERDAD

tos todavía la maleza y el barro de los arrastres lo cubren todo. En otra de las ramblas, cercana a Pulpí, el boquete que produjeron las aguas fue de unos 36 metros de longitud y casi diez de altura y la vía quedó colgada sin ningún tipo de apoyo.

A finales de agosto la circulación de la línea de cercanías hasta Águilas también quedó interrumpida como consecuencia de las lluvias que se produjeron en esa época. El

Talgo especial Madrid-Águilas, los viernes y domingos de regreso, que ha venido funcionando el pasado verano, no pudo llegar a la ciudad costera en la noche del 30 de agosto por la acumulación de agua en las vías, en las cercanías de Pulpí. Precisamente, en esa zona, ahora se han repetidos daños pero en mucha mayor proporción.

Durante casi un mes se mantuvo, junto a los trenes de cercanías, ese

servicio de Talgo directo a Madrid, con precauciones en cuanto a velocidad. Se ha mantenido en funcionamiento hasta el pasado domingo día 14, con una ocupación media del 85%, pero desde el 28 de septiembre la llegada y salida ha tenido que ser desde Lorca por los destrozos de la riada en la línea. Los viajeros eran trasladados en autobús hasta la costa. Esta línea también se vio afectada el año pasado por los terremotos.

HOY

REGALAMOS ESTE COCHE



y mañana, y pasado, y al otro...

...y así durante **60 DÍAS**

Reposa en las Estaciones de Servicio Repsol, Campsa y Petronor, y **descubre de inmediato en tu ticket de compra** si te ha tocado. Regalamos un **Chevrolet Aveo** al día, **millones de Puntos Travel Club** y descuentos en **lavados**.

Promoción válida para Estaciones de Servicio adheridas del 15 de octubre al 14 de diciembre de 2012 por repostajes iguales o superiores a 30€. Consulta condiciones en repsol.com



Más de la mitad de las casas dañadas por la inundación carecían de seguro

El Ayuntamiento ha recibido ya 411 declaraciones de propietarios afectados por la riada de finales de septiembre

:: A. S. / T. M.

LORCA. El 84% de las viviendas que han declarado daños por las inundaciones estaban habitadas. Es uno de los datos que se desprende del primer balance presentado por el Ayuntamiento, realizado a partir de las 411 declaraciones presentadas por damnificados en la oficina conjunta de atención a los afectados por las inundaciones de finales del mes de septiembre. En las habitadas, un total de 294, vivían 897 personas. 58 de los inmuebles dañados estaban deshabitados.

El concejal de Vivienda, Agustín Llamas, dijo ayer que «según los datos que tenemos, los daños llegaron a afectar con algún caso a trece pedanías y al casco urbano, siendo las zonas más afectadas Campillo con el 32% de los escritos presentados, y Torrecilla, con un 17%. Le siguen Cazalla (6%), Purias (6%), y La Escucha (5%)». Otras diputaciones afectadas son Sutullena, Nogalte, Parrilla, Río, Aguaderas, Almenricos, y Béjar.

En el 56% de los casos de construcciones inundadas, sus propietarios no tenían contratado seguro. Solo el 40% de los inmuebles tenían asegurado el continente y contenido. Un 3% tenía asegurado el continente, y un 1% solo el contenido. Aunque 352 declaraciones de daños corresponden a vivienda, «también se han recibido casos de garajes, naves y locales. No se incluyen explotaciones agrarias y ganaderas, ya que los daños en estas instalaciones son gestionados por la Consejería de Agricultura, aunque las declaraciones de daños se presentan en la misma oficina.

En cada uno de los expedientes registrados se incluyen daños de diferente magnitud que han afectado en 217 casos al continente de la vivienda, en 219 al mobiliario, 191 a electrodomésticos, 173 a la



Una mujer limpia el barro de su vivienda en Altobordo. :: v. v. / A.G.M.

parcela en la que se ubica el inmueble, 113 a vehículos y herramientas, 55 al arbolado, 31 a animales domésticos, y en 14 casos se refiere a pérdida de documentación.

Según la información facilitada por los propios vecinos, el 97% de los declarantes eran propietarios de vivienda; el 1% estaban en un edificio alquilado, cedido o se trataba de una comunidad de propietarios. El 78% de las viviendas no tenían sótano. De entre las que sí tenían, un 18% han declarado afecciones en la planta subterránea.

«Los técnicos de la Concejalía de Urbanismo ya han revisado 192 viviendas a solicitud de sus propietarios, aunque se ha constituido un equipo de trabajo para visitar todas

las construcciones a partir de los informes de daños que se están recogiendo. Con estas 192 viviendas, en daños estructurales hay cuantificados cuatro millones de euros».

Llamas desmintió que haya que derribar ninguna vivienda, al menos en principio, aunque se mostró cauteloso. «Tenemos la experiencia del terremoto. Había edificios que a simple vista parecían no tener nada pero con el paso del tiempo se demostró que quedaron muy afectadas. Intuimos que ahora va a pasar algo parecido».

450 voluntarios

Las labores de limpieza en el campo lorquino están prácticamente finalizadas, aunque aún hay vivien-

EL DATO

13

millones de euros es la previsión de daños en viviendas que baraja el Ayuntamiento.

LOS DAÑOS

► Tipo de inmuebles. 352 viviendas, 6 garajes, 11 naves, 8 locales, 34 espacios varios.

► Tipos de propiedad. 342 propias, 5 cedidas, 2 comunidad de propietarios, 3 en alquiler.

► Cobertura. 231 sin asegurar, 166 tenían asegurado continente y contenido, 11 sólo continente y 3 sólo contenido.

das en las que se sigue trabajando. Un total de 450 voluntarios han colaborado con sus propietarios en cincuenta de los inmuebles que quedaron anegados por el agua, realizando labores de desalojo del mobiliario y achique de agua. La mayoría de los voluntarios son lorquinos, aunque también han participado jóvenes de otros puntos de la Región. La mayor parte de las casas en las que se ha trabajado estaban sin seguro y en las mismas residían personas mayores.

Críticas del PSOE

Mientras se siguen cuantificando daños, la agrupación socialista lorquina continúa criticando la gestión del Gobierno regional. El concejal Manuel Soler pidió ayer al presidente de la Comunidad, Ramón Luis Valcárcel, que «visite las pedanías más afectadas por las inundaciones y que consiga traer al ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete». Para Soler, el PP se «está tomando el problema de las inundaciones con mucha calma. Las familias que lo han perdido todo no pueden esperar más tiempo sin saber qué tienen que hacer y qué futuro les espera».

El presidente de la Real Academia de la Lengua asistirá a la entrega de los premios Elio

:: A. S.

LORCA. El presidente de la Real Academia Española de la Lengua, José Manuel Blecua Perdices, asistirá a la entrega de los premios Elio, que concede anualmente la asociación de Amigos de la Cultura. La cita tendrá lugar el próximo viernes, día 19, en el aula de cultura de Cajamurcia, a las ocho y media de la tarde, según han informado los organizadores.

El profesor Blecua será el encargado de la presentación del colectivo al que se ha otorgado uno de los galardones, formado por entidades, organismos y cuerpos de carácter civil y militar que prestaron su ayuda solidaria a Lorca con motivo de los terremotos de mayo de 2011.

También se entregará, a título individual, otro premio Elio a la catedrática de Árabe e Historia Medieval española en la Universidad de la Laguna, la lorquina María Arcas Campoy, que ha sido pregonera de la Semana Santa y de las fiestas patronales de Moros y Cristianos que se celebran en la ciudad del Sol. La presentación estará a cargo de José Luis Molina Martínez, doctor en Filología Hispánica y escritor.

Finalizado el acto de entrega, como es tradicional, la asociación Amigos de la Cultura ofrecerá una cena homenaje a los galardonados, en el hotel Jardines de Lorca. Los teléfonos para formalizar las reservas son 968468277 y 619494311.

Libro de Rafael Pacheco

Por otra parte, el Aula de Cultura de Cajamurcia acoge mañana, miércoles, a las ocho de la tarde, la presentación del libro 'Trato y tratamiento. Claves para una medicina de calidad: científica, humanizada y SOSTenible'. El libro ha sido escrito por Rafael Pacheco Guevara, profesor y responsable de la Unidad de Medicina Judicial y Ética Médica del hospital Reina Sofía de Murcia.

72h DE PASIÓN
18, 19 y 20 DE OCTUBRE
EN TU CONCESIONARIO RENAULT

Renault España YouTube Renault ESP

www.renault.es / 902 333 500

SIEMPRE RECORDARÁS LA PRIMERA VEZ QUE LO VISTE

- Nuevas motorizaciones Energy -TCe y dCi- 90CV
- 5 estrellas Euro NCAP (Test 2012)
- Pantalla táctil multimedia con navegador

NUEVO RENAULT CLIO

Gama Nuevo Clío: consumo mixto (l/100km) desde 3,6 hasta 5,5. Emisión CO₂ (g/km) desde 93 hasta 127.

RENAULT AUNORSA CTRA. GRANADA, KM 267. TEL. 968 470 747. LORCA / CTRA. DE MURCIA, 47. TEL. 968 702 228. CARAVACA DE LA CRUZ

Renault recomienda ELF

DRIVE THE CHANGE